

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Cifras de economía nacional muestran datos negativos** A mayo de 2020, la tasa de crecimiento de la economía boliviana, producto del impacto de Covid-19, llegó a -7,9 %, cuando a fines de 2019 se situó en 2,22 %, una caída de más de 10 puntos porcentuales, y los datos de la mayoría de las cifras macroeconómicas tienen tendencia negativa.
- **Agronegocios y agricultura familiar en competencia desigual** Los agronegocios reciben una ayuda de los políticos que están en el Gobierno, mientras la agricultura familiar a pesar de las normativas promulgadas no se ejecuta y tienen poco respaldo de autoridades, a pesar de ello van contra la corriente en el mercado nacional, puesto que compiten de forma desigual tanto con las operaciones comerciales como con el contrabando, según los representantes del sector productor familiar.



- **110.999 contagios y 4.664 fallecidos por coronavirus** El Ministerio de Salud reportó el martes que los contagios por la pandemia del nuevo coronavirus suben a 110.999, con los 851 nuevos casos positivos en el territorio nacional y los fallecidos se elevan a 4.664 con 86 registros.
- **Tasa de letalidad en Bolivia por coronavirus es de 4.2 %** La tasa de letalidad en Bolivia debido a la pandemia del nuevo coronavirus es de 4.2 % respecto al total de infectados que alcanza a 110.999 casos y 4.664 fallecidos desde el 10 de marzo hasta la fecha, según informes del Ministerio de Salud.
- **Con 22 nuevos muertos en 1 día, La Paz supera los 600 decesos** En las últimas 24 horas, 86 personas fallecieron por el virus. Santa Cruz es el departamento que registra más muertos, con 1.686.
- **Prieto apunta a “entes burocráticos” por retraso en compras para atención de la Covid-19** El jefe de Epidemiología del Ministerio de Salud, Virgilio Prieto, lamentó la burocracia que se tiene para la compra de insumos y equipamientos para atender a los pacientes con Covid-19 y apuntó al anterior gobierno por la creación de unidades descentralizadas que impiden agilidad para la compra de material.
- **René Sahonero habla sobre el Avifavir y la vacuna China contra la Covid-19** El asesor legal del Ministerio de Salud, René Sahonero, informó que En los próximos días se podrá usar el test para detectar casos de la Covid-19 de la Universidad Mayor de San Simón (UMSS).
- **Gobierno entrega a Tarija un equipo de aféresis donado por Francia** El equipo de aféresis (que se utiliza para separar los componentes de la sangre) tiene un costo de Bs 950.000 y es de origen japonés



- **Denuncian que Gobierno compró 324 respiradores con \$us 6 millones de sobreprecio** Los equipos chinos llegaron al país en seis partidas. El precio unitario en su web es de \$us 8.900, pero el Gobierno pagó casi 30 mil por cada uno.
- **China invita a Bolivia a probar vacuna y Oxford ratifica prioridad para el país** Un laboratorio de China invitó a Bolivia a participar de la etapa de pruebas de la vacuna desarrollada contra el coronavirus, mientras la Universidad de Oxford ratificó que el país está en la lista de prioridades para acceder a la vacuna contra la Covid-19, cuando el compuesto se consolide.
- **Santa Cruz: Este martes el 25% de las pruebas de Covid-19 dieron positivo** De acuerdo con el reporte del Sedes, con los 179 nuevos casos positivos en el departamento cruceño se contabilizan en total 39.616 contagios de coronavirus. Otra vez la cifra de decesos fue alta, 31 fallecimientos en un solo día
- **La Paz Con brigadas y por delivery se refuerza la entrega de kits de medicamentos para Covid-19** Los 16 grupos son parte de las dos jornadas complementarias al megarrastrillaje y entregarán fármacos en los hogares a los que no se llegó el pasado fin de semana.
- **Intensifican rastrillajes en municipios rurales** En coordinación con los gobiernos autónomos municipales del departamento de La Paz, se ejecutaron 21 operativos de rastrillaje en el área rural con aplicación de pruebas rápidas para identificar casos de Covid-19.



- **En la CNS 500 pruebas de Covid se pierden por errores y demora** Según el seguro social, se habilitaron otros centros para la toma de muestras y descongestionar policlínicos. Amplían las líneas telefónicas para entrega de resultados.
- **Expertos: 38% de positivos en megarrastrillaje es preocupante** Médicos y especialistas en epidemiología sugieren ampliar la medida y cubrir toda la ciudad. Recomiendan realizar más pruebas rápidas para detectar casos.
- **La Paz enfrenta la peor crisis con carencias de equipos y personal** El Sedes espera que en los siguientes días se habilite el Hospital del Sur para ampliar las camas de UTI a 78. La planta de oxígeno aún no se instala en el de Clínicas.
- **Colcapirhua invertirá Bs 250 mil para una planta generadora de oxígeno** El alto índice de contagios de Covid-19 y el número de fallecidos motivó a las autoridades para implementar el proyecto.
- **COB instruye a regionales constatar dotaciones para la atención Covid** Solicitó informes respecto a la cantidad de respiradores, generadores de oxígeno y dotación de oxígeno entre marzo y agosto.



- **Gobierno: Ley llegará a mayoría, también identificará a quienes no necesitan diferir pagos** El ministro de la Presidencia de Bolivia, Yerko Núñez anunció que se elaborará un reglamento para normar la aplicación y alcances de la Ley de Diferimiento de Pago de Créditos, promulgada por la presidenta Jeanine Áñez la noche del martes.
- **Reglamento de ley que difiere créditos aplicará filtros; no todos podrán beneficiarse** El Gobierno alista una reglamentación que permita “diferenciar” a las personas que más necesitan de este beneficio, con aquellas que estén en condiciones de cumplir las obligaciones.
- **¿Qué dice la nueva ley de diferimiento de pagos de créditos bancarios?** La norma fue sancionada el 12 de agosto por el Senado y promulgada ayer por la presidenta Áñez. Amplía hasta el 31 diciembre la postergación de la cancelación de las obligaciones con entidades financieras
- **Con condiciones, Ejecutivo y Legislativo aceptan revisar juntos el tema de créditos** Los poderes Ejecutivo y Legislativo acordaron ayer reunirse para analizar el tema de la aprobación de créditos internacionales, que suman más de 1.700 millones de dólares, aunque cada una de las partes puso sus objeciones, críticas y reclamos a la otra parte.
- **Expertos: Diferimiento afectará a la cartera de las financieras** Consideran que si los bancos no cobran créditos, tendrán menos fondos para prestar a otras personas que necesiten financiamiento.



- **Gobierno alista créditos de vivienda para personas que ganen menos de Bs 6.300**
El Estado contará con un fondo de garantías de Bs 500 millones, que servirá de respaldo para las personas que requieran el crédito. Estará sujeto a un interés anual del 5,5%
- **Caen producción e ingresos de YPFB y el Gobierno proyecta una reactivación** La producción de gas natural cayó en -26,4%. La CBHE observa la falta de políticas para atraer inversiones. Operarios denuncian crecimiento de la burocracia estatal
- **Ministro Zamora señala como responsable por irregularidades en YPFB al expresidente Soliz** El Ministerio Público prevé notificar por edicto a Herland Soliz, para recibir su declaración informativa en el marco de la investigación
- **Transportistas de combustibles levantan medidas de presión tras lograr acuerdo con YPFB** El acuerdo estipula el pago, en 40 días, de cuatro de los ocho meses que Yacimientos adeuda a las empresas que le brindan el servicio. El bloqueo de las fronteras y carreteras del país queda sin efecto. La deuda asciende a unos Bs 56 millones
- **Renuncia gerente de la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo** Sergio Iván Flores presentó su carta de renuncia aduciendo motivos personales, una nueva renuncia en las altas esferas del Estado
- **Alcaldes cruceños viajan a La Paz por el tema de recorte presupuestario** Ediles de las distintas regiones de Santa Cruz van a la sede de Gobierno para reunirse con el ministro de Economía y tratar el descuento de recursos, que alcanza a Bs 271 millones



- **CEPR ve «error de codificación» en el análisis de la OEA sobre el fraude electoral**
El Centro de Investigación en Economía y Política publicó en su página web una nota para desvirtuar el análisis de la OEA en el que no hace mención a la interrupción del TREP.
- **Evo convoca a su estado mayor para limar asperezas** Los legisladores creen que en este encuentro también se analizarán las observaciones de las organizaciones campesinas
- **Surgen disidencias, pero el MAS apunta a blindar jefatura de Evo** Si bien se prevé una cita para abordar la situación “política y pública” de Evo Morales, en el partido azul expresan que él seguirá comandando la campaña
- **MAS e indígenas encaran la división interna partidaria** Los legisladores reconocen que el IPSP es propiedad de los campesinos, pero matizan sobre el MAS-IPSP. Legisladores del MAS admiten fricciones internas
- **Borda asegura que Evo tendrá que “asumir su responsabilidad” y “concluyó su ciclo”** El diputado aseguró que “el MAS no es Evo” y que para activar el caso estupro se necesita la denuncia de la víctima.
- **Todavía es incierta la fecha de retorno del alcalde Percy Fernández** Su nombre está ligado a la historia de Santa Cruz de la Sierra. En su entorno político dicen que volverá cuando él lo decida. Entretanto, se hace notar que los funcionarios de su confianza ya no están en el municipio



- **Morales y la cúpula del MAS deben comparecer ante la justicia** Debido a los graves delitos referidos con relaciones sentimentales con menores de edad, en los que está involucrado el expresidente Evo Morales, el vocero de alianza Juntos, José Luis Bedregal, señaló que urge que el jefe de campaña del Movimiento al Socialismo (MAS) comparezca ante la justicia y exprese su verdad.
- **Denuncias contra expresidente se deben ventilar en la justicia** Ante la ola de acusaciones y denuncias por delitos contra la moral, parlamentarios del Movimiento al Socialismo (MAS) le dan la espalda a Evo Morales e indican que “no meterían las manos al fuego por él”. El diputado por Unidad Demócrata (UD), Amílcar Barral, señaló que la actitud del exmandatario levanta dudas dentro su propio partido político.
- **Núñez: "Argentina debe quitar asilo a Evo en caso de comprobar denuncias en su contra"** El ministro de la Presidencia, Yerko Núñez, indicó este martes que en caso de que se pueda comprobar las denuncias presentadas contra el expresidente Evo Morales, por supuesto estupro y otros delitos corresponde que Argentina le quite el asilo político.
- **Fundación pide al Gobierno argentino que aclare si Noemí está en su país** La organización argentina señala que en caso de que la joven esté en su territorio es necesario que se aclare su estatus migratorio al tratarse de una presunta víctima de trata y tráfico.
- **Gobierno pedirá la captura internacional de Evo una vez que sea imputado por estupro** El ministro de Justicia anticipó la solicitud de activación del sello rojo cuando se formalice el proceso contra el expresidente. Morales afronta dos denuncias por supuestas relaciones con menores de edad.



- **Denuncias contra Morales llegan al Parlamento Europeo** Las acusaciones por presunto estupro y trata de personas que enfrenta el expresidente Evo Morales causaron indignación en el país, desde políticos, plataformas y la ciudadanía, hasta la Presidenta afirmó que estos delitos no quedarán impunes. Además, las denuncias cobraron notoriedad internacional y, en ese marco, surgió una propuesta de censura que ya se tramita en el Parlamento Europeo.
- **La Felcc confirma que investigación de delitos en bloqueo de carreteras alcanza a alcaldes** La investigación penal por los bloqueos de carreteras que provocaron la muerte de enfermos con Covid-19 debido a la falta de oxígeno, alcanza también a ex y actuales alcaldes, informó este martes el director nacional de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Crimen (Felcc), Iván Rojas.
- **Sequía conlleva a ejecutar plan de contingencia en 6 departamentos de Bolivia** El Gobierno apunta a invertir Bs 6 millones en la asistencia humanitaria a la población afectada mediante la programación y articulación de actividades referidas a la reducción de riesgos y atención de desastres y emergencias
- **Documentos vencidos estarán vigentes hasta diciembre** Las cédulas de identidad y licencias de conducir que vencieron a partir de noviembre de 2019, continuarán vigentes hasta diciembre 2020, según disposición del Decreto Supremo (DS) 4312.



- **¿Bolivia y Ucrania países de tránsito de gas natural?** Según dos proyecciones estudiadas de oferta de reservas probadas (P1) de gas natural en Bolivia, este 2020 la capacidad de producción está entre 52 a 53 Millones de Metros Cúbicos Día (MMMCD) y en fuerte declinación. Es así que al 2023 esta capacidad de producción se situara en 36 MMMCD. El año 2025 estará bordeando los 26 MMMCD y el 2030 se situaría entre 13 a 14 MMMCD.
- **Principales economías al 2T y mercados** En las últimas semanas se conocieron algunas cifras sobre el desempeño de las principales economías al segundo trimestre (abril – junio) del presente año. China, donde el Covid -19 apareció en diciembre del año pasado y fue el primer país en retomar sus actividades, registró un crecimiento trimestral del 11,5% tras haber registrado en el primer trimestre una caída del 10%, la primera contracción en más de 40 años, cuando las medidas para enfrentar el Covid-19 paralizaron su economía.
- **Ductos vacíos, droga llena** El experto Álvaro Ríos teme que dentro de poco los gasoductos bolivianos estén vacíos y que el país sólo pueda cobrar el peaje del transporte de gas hacia Argentina.
- **Posiciones de Comcipo y gobierno de Evo Morales en el caso del litio** Litio en Bolivia: (Borrador de) réplica de Comcipo a respuesta del gobierno de Evo Morales respecto a observaciones del ente cívico al Decreto Supremo 3.738
- **Anulación de licitaciones de Aisem** El gobierno ha mostrado una ineficiencia enorme en casi todos los flancos de la lucha contra el coronavirus. A todos los problemas vividos en los últimos meses se deben añadir ahora la anulación de la licitación de seis ítems que había lanzado la Agencia de Infraestructura en Salud y Equipamiento Médico (Aisem), la entidad del Ministerio de Salud que se encarga de ello. Así, se anularon compras de laboratorios y pruebas e insumos de diagnóstico de Covid-19 por tener “errores de cantidad”, según las autoridades.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia